

2024年3月16日

令和5年度 3学期終業式
校長から各学年へのメッセージ

◆1年生のみなさんへ

この1年で、本当の才教生になりましたね。4月になると教室は3階に移り、かわいい後輩ができます。みなさんには、小さいお兄さん、お姉さんとして、新1年生に「才教学園というのはこういう学校だよ」と教えてあげる役目があります。遠足やさいきょう商店街を通じて、新入生をみなさんのような才教生にしてあげましょう。

◆2年生のみなさんへ

3年生になると、2クラス編成になり、人とのつながりが密になっていきます。仲良く1年間を過ごしていくために、『7つの基本方針』の2番目にある「人の心を慮る」ことを常に心がけましょう。

時にはぶつかり合うこともあるかもしれませんが、いつでも人の心を考えて行動できる3年生になってください。

◆3年生のみなさんへ

I期のリーダーとして、4つの学年の先頭に立ち、みんなをまとめる機会が増えます。その中で一番大事なことは、人の話をしっかりと聞くことができるかどうか、人の意見をしっかりと尊重することができるかどうかです。

学習習慣や生活習慣の基礎をしっかりと固めていかなければいけない1年でもあるということ忘れず、明るいパワーでI期をまとめていける人になりましょう。

◆4年生のみなさんへ

II期に進級すると、授業時間も長くなり、定期テストを受けるようになります。そのことを心得て、まずは自分の生活習慣を見直し、新しい日課にいち早く適応できるように準備を整えてください。

毎日の生活の中で、ぶつかり合うこと、意見が違ってしまうこともあるかもしれませんが、お互いに認め合い、許し合い、信頼して前に進むことでしか、大きな集団はよくなっていきません。昨日卒業した9年生を見習い、「仲間を思う気持ち」を大切にしてください。

◆5年生のみなさんへ

昨日、修了証をもらった先輩方のやってきたことを思い出し、小学校課程を見事に修了できるように努力を続けてほしいです。本校では6年生が小学校全体をまとめる機会は多くないながらも、みなさんには大きな役割があります。それは、4階フロアーを、より美しく、品格のある場所にすること。進級してくる5年生に、「才教生とはかくあるべき」という姿を見せましょう。

挨拶、返事、身だしなみ、言葉づかいなどをしっかり見直し、Ⅱ期生としてのあり方を伝えてほしいです。

◆7年生のみなさんへ

学校を、9年生をトップにしたピラミッド型の組織と考えると、トップ下のみなさんの役割は非常に重いものになるということを自覚してください。リーダーの意向を理解し、それを自分たちの下の学年におろしながら、全体をまとめていくことに奔走するみなさんの動き次第で、才教学園という組織の良し悪しが決まります。できるだけ多くの時間を9年生と共有し、コミュニケーションを取りましょう。9年生の考えを汲み、信頼関係を作ることが大切です。

役割の重責を常に自覚しながら1年を過ごし、2年後に学校をまとめる立派なリーダーになりましょう。

◆8年生のみなさんへ

今日この日から、学校のリーダーはみなさんです。リーダーの資質に欠かせない「3つの力」は、私が繰り返し言っている通り、①聞く力、②決断力、③決断したことを実行しやり切ること。加えて、自分たちのやりたいことをやる、で終わらないこと。行事のときなどは、下級生にも気を配りましょう。リーダーたる者が多方に目をやりながら力を発揮すれば、絶対いい組織になります。まだまだポテンシャルのあるみなさんが、いい学校を作ってくれると信じています。

そして、高校受験に向かうみなさんに、ここで強調しておきたいこと。それは、「目を背けるな」「背中を向けるな」ということです。現実を直視し、壁を乗り越えるために忙しい学校生活となりますが、それと並行して、志望校に入学できるよう、努力を続けてください。